

DINERO

Los futuros zares de la televisión ▶ La subsecretaria dadivosa ▶ Propuesta de estudiantes en el exterior

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

Algo interesante ocurrirá en la comida anual de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y la Televisión (CIRT), que tendrá lugar el próximo jueves. Aparecerán juntos los tres finalistas que disputan las dos nuevas cadenas de televisión abierta: Francisco Aguirre y los hermanos Mario y Olegario Vázquez Raña. Son los *palomeados* por el Instituto Federal de Telecomunicaciones, de una lista de siete u ocho aspirantes.

Sería muy raro que los hermanos Vázquez Raña ganaran las nuevas cadenas de televisión, así que la opinión de los que están en el ajo es en el sentido de que uno de ellos será eliminado. Mario es el priísta ortodoxo. Sus raíces pueden rastrearse hasta el sexenio de Luis Echeverría. Fue entonces cuando la cadena de periódicos del coronel García Valseca –los *soles*– pasó a su poder. Resistió Mario los 12 años de Vicente Calderón sin quebrarse. Su hermano Olegario carece de ese *pedigree*. Fue en el panismo cuando se hizo cargo del diario *Excélsior*. Así que los enterados dan desde ahora como ganador a Mario Vázquez Raña. La otra cadena de televisión sería para Francisco Aguirre, de Radio Centro. Priísta de origen coqueteó con el panismo, pero nunca fue aceptado del todo. Siempre quiso quedarse como único dueño del grupo radiofónico que heredó junto con sus hermanos. Sin embargo, se quejaba de que no tenía capital suficiente para hacerlo. Fue una sorpresa que un día anunciara que finalmente había pagado a sus hermanos lo que les correspondía y ya era el propietario total del negocio. Volvió a sorprender cuando se inscribió en la puja por una cadena de televisión. Para

dar la batalla a Tv Azteca y Televisa, el nuevo concesionario necesitará al menos mil millones de pesos. Y sólo para empezar. ¿De dónde le está llegando tanto dinero a Pancho Aguirre? Otro suceso marcará la reunión de la CIRT, la cámara que preside Tristán Canales. Asistirá a la comida anual de la industria el presidente Peña Nieto y

se espera que en ese escenario, en el que cuenta con simpatías y afectos, señale los pasos que seguirá su gobierno a corto y largo plazos. En los días inmediatos, algo tendrá que hacer para salvar la crisis que encara, aunque sigue dando muestras de pasmo, como si hubiera perdido la brújula.

GAS SHALE, SÓLO PARA LOS GRANDES

En los primeros meses de 2015 se licitará la explotación de campos de gas *shale* en nuestro país. Serán concursados en la primera ronda bloques de entre 11 mil y 12 mil hectáreas que requerirán inversiones de 3 mil a 5 mil millones de dólares, cantidades que sólo las más grandes empresas trasnacionales –Shell, Exxon, BP– podrían cubrir. Quedarían excluidas las demás firmas establecidas en México. El presidente de la comisión de energía de la Coparmex, Juan Acra, explica que la organización patronal lleva meses trabajando con la Secretaría de Energía para encontrar modelos de negocios en las que puedan participar. “Queremos promover una ronda especial donde cualquier empresa que venga y se instale en el país se considere como local,

y que generen empleo y muevan la economía”, dijo Acra, y señaló que la Coparmex quiere que en dicha ronda especial haya bloques de menor tamaño. “Pedimos campos de 20 kilómetros cuadrados donde se puedan desarrollar entre 65 y 100 pozos con inversiones de entre 650 mil y mil millones de dólares”, agregó. De acuerdo con Acra, el modelo de negocios a seguir es el del yacimiento de Eagle Ford, en Texas, que opera como consorcio, en el que participan empresas, los gobiernos federal y local, comisiones de infraestructura, agua y turismo, y que en conjunto tiene una perspectiva de inversión de 35 mil millones de dólares. No lo mencionó, pero se sabe que de la subsecretaria de Hidrocarburos, María de Lourdes Melgar Palacios, partió la idea de favorecer a las grandes trasnacionales. Tal vez aprovecharon su falta de conocimientos. En una entrevista no pudo contestar cuántos litros contiene un barril de petróleo.



Fecha 24.11.2014	Sección Política	Página 6
---------------------	---------------------	-------------

@VOX POPULI

ASUNTO: PROPUESTA DE ESTUDIANTES EN EL EXTRANJERO

Como resultado de toda esta frustración acumulada propuse a mis compañeros estudiantes en el Reino Unido –muy desesperados por lo que pasa en México– un documento de 10 propuestas técnicas para reiniciar el debate en materia de seguridad pública en el país.

Cuestiones muy diversas que van desde

cómo replantear los controles de confianza, hasta cómo transformar la lógica del informe policial homologado o la transparencia en los fondos federales que administra el SNSP. Ideas precisas que he venido pensando de un tiempo para acá, pero que nunca había escrito. Un documento breve y crítico, pero muy propositivo. En otras palabras, nutrir la protesta con propuesta. Le comparto el primer borrador del documento que 12 sociedades mexicanas en el Reino Unido (UCL, Essex, Cambridge, York, Imperial, etcétera) estamos haciendo público en estos momentos. <https://issuu.com/pro->

puestamx/docs/propuestafinal/1?e=0.

David Perez Esparza/University College London (UCL)

R: No será posible un cambio en México sin la presión internacional. Bienvenidas sus propuestas.



Malo que no lea libros. Espeluznante que no sepa leer tampoco gestos, actitudes, estados de ánimo. También se es analfabeto de otras letras.

@aaasiain

Ojo: señal de Telcel se une al paro nacional.

@eldeforma

Chabelo, Chespirito y Carmen Salinas ya estarían en la lista de Forbes.

Jaime: @jai53ser